

<p>全国統一要求（抜粋）</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. 全ての公共工事現場で直接工事費分の単価支払いを実現 2. 砕石、砂利、砂、合材などの骨材運搬の収入も1日4万円以上に 3. 過積載復活させるな 	 建交労全国ダンプ部会	<p>発行所</p> <p>全日本建設交運一般労働組合 東京都新宿区百人町4-7-2 電話 03(3360)8021 毎月25日発行 1部 50円</p>
---	--	--

公共工事設計労務単価 11年連続で引き上げへ

令和5年3月から適用する公共工事設計労務単価について

資料1

単価設定のポイント

- (1) 最近の労働市場の実勢価格を適切・迅速に反映し、47都道府県・51職種別に単価を設定
- (2) 必要な法定福利費相当額や義務化分の有給休暇取得に要する費用のほか、時間外労働時間短縮するために必要な費用を反映
- (3) 元請企業から技能者に対して直接支給している手当を反映（下請企業を経由する手当は従前より反映）

全国

全職種（22,227円）令和4年3月比：+5.2%（平成24年度比：+65.5%）
主要12職種※（20,822円）令和4年3月比：+5.0%（平成24年度比：+65.5%）

※「主要12職種」とは通常、公共工事において広く一般的に従事されている職種

（主要12職種）

職種	全国平均値	令和4年度比	職種	全国平均値	令和4年度比
特殊作業員	24,074円	+4.0%	運転手（一般）	21,859円	+5.8%
普通作業員	20,662円	+5.7%	型枠工	27,162円	+3.8%
軽作業員	15,874円	+6.3%	大工	26,657円	+4.9%
とび工	26,764円	+4.8%	左官	25,958円	+4.0%
鉄筋工	26,730円	+3.6%	交通誘導警備員A	15,967円	+7.1%
運転手（特殊）	25,249円	+5.7%	交通誘導警備員B	13,814円	+6.3%

注）金額は加重平均値、比率は単純平均値で算出

国土交通省の発表資料（2月14日付）

「税務相談停止命令制度」に反対します

解説Q&Aは
こちら

解説Q&Aは
こちら

「税金の相談」が
犯罪に！？

政府が狙う
「税務相談停止命令制度」の
とんでもない内容とは？

自主申告運動の
発展を

消費税5%に
軍拡・増税やめろ

岸田内閣NO

税務相談停止制度は反対

各地で署名運動に協力を

岸田内閣は、2023年度
税制大綱を昨年末に閣議決定

は、スーザン・コン4社
(鹿島、大成、大林、清水)
の22年4月～12月「3期分の
決算」を公表し、全社が増収
となつたことを報じました。

各社とも「円安による資材
価格の高騰を見込み採算重視
で受注した」となっています。
そうした中で鹿島建設は、

は、スーザン・コン4社
(鹿島、大成、大林、清水)
の22年4月～12月「3期分の
決算」を公表し、全社が増収
となつたことを報じました。

原資は元請各社がため込んで
います。

いまこそ各現場で使用促進
闘争を全国統一で推進し、組
合員の経済的要請を実現しま
しょう。

来年3月の決算では純利益1
千億円以上を見込んでいます。

ダンプの単価を引き上げる
上昇が実施されたことになります。ダンプの場合
は、「一般運転手」が適用され、21,859円
（昨年比5.8%増）です。大切なことは、単価
改善を実現できる情勢を活かして、労働組合とし
て各地でダンプの経済闘争に立ち上がることです。

「税務相談停止命令制度」に反対する署名

は、スーザン・コン4社
(鹿島、大成、大林、清水)
の22年4月～12月「3期分の
決算」を公表し、全社が増収
となつたことを報じました。

各社とも「円安による資材
価格の高騰を見込み採算重視
で受注した」となっています。
そうした中で鹿島建設は、

は、スーザン・コン4社
(鹿島、大成、大林、清水)
の22年4月～12月「3期分の
決算」を公表し、全社が増収
となつたことを報じました。

原資は元請各社がため込んで
います。

いまこそ各現場で使用促進
闘争を全国統一で推進し、組
合員の経済的要請を実現しま
しょう。

来年3月の決算では純利益1
千億円以上を見込んでいます。

ダンプの単価を引き上げる
上昇が実施されたことになります。ダンプの場合
は、「一般運転手」が適用され、21,859円
（昨年比5.8%増）です。大切なことは、単価
改善を実現できる情勢を活かして、労働組合とし
て各地でダンプの経済闘争に立ち上がることです。

国土交通省は新年度の公共工事設計労務単価を3月から前倒しで適用することを発表しました。2012年度と比較すると全国平均で主要12業種は65.5%、全職種平均も同率で上昇。（別表参照）

ダンプ労働者の場合、適用業種の単価は「一般運転手」2012年度は「13,850円」でした。が、新年度は「21,859円」（前年比5.8%増）となります。月22日稼働で計算すると月額約18万円の賃上げにつながります。

しかし、これまで過去10年間で引き上げ分は各現場ではなくど支払われていません。さらに社会保険未加入対策

の強化で事業主が負担すべき必要経費（法定福利費、安全管理費など）もあります。本來は必要経費として、ダンプへ支払われるべきです。今私たちが単価引き上げを要求して闘わなければ、元請・下請け会社の利益となつてしまします。

翌日の日刊建設工業新聞で岸田内閣は、2023年度税制大綱を昨年末に閣議決定

は、スーザン・コン4社
(鹿島、大成、大林、清水)
の22年4月～12月「3期分の
決算」を公表し、全社が増収
となつたことを報じました。

各社とも「円安による資材
価格の高騰を見込み採算重視
で受注した」となっています。
そうした中で鹿島建設は、

は、スーザン・コン4社
(鹿島、大成、大林、清水)
の22年4月～12月「3期分の
決算」を公表し、全社が増収
となつたことを報じました。

原資は元請各社がため込んで
います。

いまこそ各現場で使用促進
闘争を全国統一で推進し、組
合員の経済的要請を実現しま
しょう。

来年3月の決算では純利益1
千億円以上を見込んでいます。

ダンプの単価を引き上げる
上昇が実施されたことになります。ダンプの場合
は、「一般運転手」が適用され、21,859円
（昨年比5.8%増）です。大切なことは、単価
改善を実現できる情勢を活かして、労働組合とし
て各地でダンプの経済闘争に立ち上がることです。

経済闘争

一般運転手は21,859円 組合員の単価要求を実現しよう

全国ダンプ



コロナ禍を乗り越えて4年ぶりにパレードを実施（3月5日横浜市内）

4年ぶりに開催し 車両30台集まる

神奈川ダンプ支部は、3月5日（日）に神奈川交運共闘が主催する自動車パレードに参加しました。コロナ禍で中止を余儀なくされていた4年ぶりの開催でしたが組合員のダンプ3台が参加しました。全体の参加車両は、海コン4台・タクシー15台、軽貨物1台・乗用車5台、宣伝カー3台の合計31台で参加者は40人でした。

パレードの出発会場となつた横浜山下ふ頭で午前10時45分から決起集会が始まり、主催者挨拶を行った神奈川交運



北陸ダンプ支部の相談会に参加する組合員（右側）

共闘の富松議長は冒頭で4年ぶりに自動車パレードが出来る喜びと今後も継続していく決意を表明したのち安保3文書をはじめ大軍拡・大増税など国の最重要課題を国会での議論も経ずに閣議決定で強行する岸田政権は許せないと厳しく糾弾しました。

来賓の住谷神奈川労連議長は「物価上昇を上回る賃上げを実現しよう！地方から政治を変えるために岸まさきこ神奈川県知事選挙予定候補を勝利させよう！」と訴えました。続いて、首都圏交運共闘の林

事務局長は「今春闘で交通運輸労働者が一丸となつて劣悪な賃金を改善しよう！」と呼びかけました。決起集会のペドをとおして訴えよう!!」と力強く決意表明して決起集会を終了しました。

パレードは宣伝カーを先頭にダンプ、海コン、タクシーの順で3隊を編成して山下埠頭を出発、神奈川県庁前を通

春闘推進

神奈川自動車パレード 23春闘要求をアピール

各地で税金相談会を実施 アンケート・署名集約を

全国ダンプ

り、みなとみらいを周回して山下埠頭に戻り流れ解散となりました。

今年も各支部は、2月冒頭から税金相談会の取り組みを3月中旬まで実施しました。コロナ禍が続く中での取り組みとなり、事前の電話予約や人数制限をした形での相談会が昨年と同様に行われました。参加者からは、インボイス登録などの相談も各地で増えている模様です。「取り引き先から登録番号の提出を言われ」と言う人も有れば、「仕事先からはまだ何も言われていない方もいます。

インボイス反対の世論が強まり、政府は登録期限を9月末迄に延長しました。引き続き建交労は、消費税減税とインボイス制度中止を求めて運動していますが、不安のある方は一人で悩まず、事務所へ相談をして下さい。

また、昨年10月から取り組んでいます。引き続き建交労は、消費税減税とインボイス制度中止を求めて運動していますが、不安のある方は一人で悩まず、事務所へ相談をして下さい。



一人ひとりが仲間を増やそうと参加者全員で決意しました。（2月26日埼玉県・市民プラザかぞ）

支部大会

団結を強化しよう

埼玉北部

埼玉ダンプ北部支部は、2月26日（日）に、第43回定期大会及び、埼玉地元ダンプ会第23回総会を市民プラザかぞにおいて、47名参加で開催しました。支部・埼玉地元ダンプ会と合同での開催も3回目となり、要領を得てきたためか、スムーズに進行することができました。

大会は、野呂委員長の挨拶に始まり、経過報告・運動方針案を支部は深谷副委員長、地元ダンプ会は中島幹事、決

算報告・予算案は、支部・地元ダンプ会共に平田書記長が提案しました。全ての議案は賛成多数で採択され、新役員も全員が信任されました。

今大会の経過報告では、支部・地元ダンプ会共に特に問題もなく、静かな内容での報告となりました。

また、組合員減少の課題は、地元ダンプ会に参加したい仲間が多く増えたことによって、支

部・地元ダンプ会共に特に問題もなく、静かな内容での報

告となりました。

また、組合員減少の課題は、地元ダンプ会に参加したい仲間が多く増えたことによって、支

部・地元ダンプ会共に特に問題もなく、静かな内容での報

告となりました。

また、組合員減少の課題は、地元ダンプ会に参加したい仲

間が多く増えたことによって、支

部・地元ダンプ会共に特に問題もなく、静かな内容での報

告となりました。

また、組合員減少の課題は、地元ダンプ会に参加したい仲